



Syndicat National des Écoles

Le syndicat du 1^{er} degré

sne-csen.net

École inclusive : stop au prix du sang

Paris, le 06/05/2024

Madame la ministre de l'Éducation nationale,

Je me dois, au nom du SNE, d'attirer votre attention sur la situation actuelle de l'école inclusive et notamment sur le prix que nombre d'enseignants et AESH paient pour elle, celui de leur santé.

Le SNE est tout à fait attaché à la réussite de l'inclusion des élèves porteurs de handicap. Notre syndicat ne peut malheureusement que constater que l'augmentation quasi exponentielle du nombre d'élèves « inclus » se réalise au prix de trop de souffrances.

Souffrance des élèves supposés inclus qui ne bénéficient pas de l'accompagnement matériel et ou humain dont ils ont besoin. La mutualisation à outrance des AESH, le manque de ces personnels qui force les responsables de PIALS à déshabiller Paul pour habiller Jacques sont des obstacles patents à la réussite de l'inclusion.

Souffrance des autres élèves de la classe qui voient le temps avec leur enseignant réduit parfois à peau de chagrin, qui ont parfois à subir les outrances d'un enfant « inclus » qui ne supporte pas sa position, surtout s'il est là en attente d'une place dans un établissement spécialisé. Le SNE vous alerte aussi sur le manque de places dans ces établissements qui amène à reporter à l'école des situations qu'elle ne peut pas gérer.

Souffrance, enfin, des enseignants et AESH, qui tentent souvent au-delà des limites du raisonnable, de gérer des situations toujours plus nombreuses et toujours plus extrêmes. Nombreux sont ceux qui sont insultés, frappés, se battent jusqu'à tomber malades ou ne plus rêver que de quitter leurs fonctions. Un prix en désaccord avec l'humanisme de l'inclusion.

Le SNE veut croire en votre volonté d'améliorer la situation et se tient prêt à vous aider pour cela.

Je vous remercie par avance et vous adresse, Madame la ministre de l'Éducation nationale, mes plus respectueuses salutations.

Philippe Ratinet
Président du SNE